



Bezirksausschuss des 15. Stadtbezirkes
Trudering-Riem
Herrn Otto Steinberger
BA-Geschäftsstelle Ost
Friedenstr. 40
81660 München

Ruppertstr. 19
80466 München
Telefon: 089 233-39913
Telefax: 089 233-989 39913
Dienstgebäude:
Implerstr. 9
lsa-betrieb.kvr@muenchen.de

Ihr Schreiben vom
26.06.2017

Ihr Zeichen
HA II/ BA

Unser Zeichen
KVR_HAIII/1222-usc-bbi

Datum
19.07.2017

Anbringung von Hinweisschildern „Grünlicht anfordern“ an der Kreuzung Wasserburger Landstraße / Jagdhornstraße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 03755 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 15 – Trudering-Riem vom 22.06.2017

Sehr geehrter Herr Steinberger,
sehr geehrte Damen und Herren des Bezirksausschusses 15,

Sie beantragen an der Kreuzung Wasserburger Landstraße/ Jagdhornstraße das Anbringen von Hinweisschildern „Grünlicht anfordern“ an allen Ampelmasten, an denen Fußgänger per Knopfdruck Grün anfordern können. Für den Fall, dass sich die Beschilderung hier bewährt, möchten Sie außerdem, dass sie im ganzen Stadtgebiet Verwendung findet.

Wir haben ihren Vorschlag geprüft und können Ihnen dazu Folgendes mitteilen:

In der Landeshauptstadt München werden ca. 80% aller Lichtsignalanlagen (LSA) verkehrsabhängig betrieben. An etlichen dieser LSA müssen Fußgänger ihre Freigabe mittels Drücker anfordern. Auf der Druckplatte selbst befindet sich ein entsprechender Hinweis. Grundsätzliche Probleme in diesem Zusammenhang sind dem Kreisverwaltungsreferat (KVR) nicht bekannt, eine zusätzliche Beschilderung ist daher in aller Regel entbehrlich. Im Hinblick auf die allseits geforderte sparsame Verwendung von Verkehrszeichen ist das KVR außerdem gehalten, den „Schilderwald“ nicht zusätzlich „aufzuforsten“.

Die Kreuzung Wasserburger Landstraße/Jagdhornstraße dürfte hauptsächlich von Anwohnern genutzt werden. Die Anlage ist seit jeher mit Druckknöpfen ausgestattet. Deshalb kann davon ausgegangen werden, dass Fußgängern die Tatsache, dass die Freigabe für zu Fuß gehende nur auf Druckknopf erfolgt, durchaus bekannt ist.

Aus diesem Grund sieht das KVR keine Notwendigkeit, an dieser Kreuzung - wie auch an nahezu allen anderen Kreuzungen in München – derartige Hinweisschilder anzubringen.

Wir bitten deshalb um Verständnis, dass Ihrem Antrag nicht entsprochen werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Unterabteilungsleitung